

COMUNICADO CONJUNTO HISPANO-BRASILEÑO

La Oficina de Información Diplomática ha hecho público el siguiente comunicado conjunto al término de la visita oficial del presidente Suárez al Brasil.

•Invitado por el presidente de la República Federal del Brasil, Joao Baptista de Oliveira Figueiredo, el presidente del Gobierno español, Adolfo Suárez, visitó oficialmente Brasil los días 6 a 8 de agosto de 1979.

Acompañaron al presidente del Gobierno español en su visita el ministro de Asuntos Exteriores, Marcelino Oreja Aguirre; el ministro de Industria y Energía, Carlos Bustelo y García del Real; el ministro de Comercio y Turismo, Juan Antonio García Díez; el secretario de Estado para la Información, Josep Meliá Pericas, y varios altos funcionarios del Gobierno español.

Durante su estancia en Brasilia, el presidente del Gobierno español celebró entrevistas con el presidente de la República y visitó al presidente del Senado Federal, Luiz Vianna Filho, y al presidente de la Cámara de Diputados, Flavio Marcilio, así como al presidente del Supremo Tribunal Federal, Antonio Neder. Los miembros de la comitiva presidencial española mantuvieron, por su lado, conversaciones con autoridades brasileñas: el ministro de Asuntos Exteriores se entrevistó con el ministro de Relaciones Exteriores, Ramiro Saraiva Guerreiro; el ministro de Industria y Energía, con el ministro de Minas y Energía, César Cals de Oliveira Filho; el ministro de Comercio y Turismo, con el ministro de Hacienda, Carlos Rischbieter, y con el ministro interino de Transportes, Wando Pereira Borges. Los ministros de Industria y Energía y de Comercio y Turismo visitaron también al ministro de Industria y Comercio, Joao Camilo Penna, y al ministro jefe de la Secretaría de Planificación, Mario Henrique Simonsen. El secretario de Estado para la Información fue recibido por el ministro jefe de la Secretaría de Comunicación Social, Said Farhat.

Tras su estancia en Brasilia, el presidente del Gobierno español se desplazó el día 8 de agosto a Sao Paulo, donde fue recibido por el gobernador del Estado, Paulo Salim Maluf; se reunió con representantes del Empresariado y de la Comunidad Hispano-Brasileña, y visitó diversas instituciones españolas.

Las entrevistas entre los presidentes de la República del Brasil y del Gobierno español se desarrollaron en un clima cordial, constructivo y amistoso, conforme con las tradicionales tradiciones de fraternal estima entre los

DOCUMENTACIÓN INTERNACIONAL

pueblos español y brasileño. El presidente João Baptista de Oliveira Figueiredo se felicitó de que le correspondiese recibir la primera visita oficial a Brasil de un presidente de Gobierno español.

Analizando la situación internacional, los dos presidentes pusieron de relieve la importancia que atribuyen a la Organización de las Naciones Unidas, y expresaron el propósito de contribuir a su fortalecimiento como foro principal para el mantenimiento de la paz y de la seguridad internacional y para la cooperación entre los Estados sobre una base de igualdad.

Afirmaron el derecho de todos los países a su plena realización en el seno de la Comunidad Internacional, de conformidad con los principios, consagrados en la Carta de las Naciones Unidas, de igualdad soberana y de respeto mutuo entre los Estados, de autodeterminación de los pueblos, de no injerencia en los asuntos internos de otros países, de exclusión de la amenaza o del uso de la fuerza en las relaciones internacionales, de respeto a los tratados y de solución pacífica de los conflictos.

Estuvieron de acuerdo en que las políticas globales de desarme y de distensión internacional deben ser intensificadas, y apoyadas también las iniciativas regionales en tal sentido. Expusieron asimismo su firme oposición a todo intento de establecer zonas de influencia.

Manifestaron que la garantía de los derechos humanos, políticos, económicos y sociales es objetivo permanente de sus Gobiernos, y, al mismo tiempo, que la afirmación de tales derechos constituye una de las más nobles tareas de las Naciones Unidas.

Con respecto, en particular, a la situación internacional en Africa y en el Oriente Medio, reiteraron su rechazo de la práctica del *apartheid* y de todas las formas de discriminación racial. Expresaron su firme apoyo a las resoluciones pertinentes de las Naciones Unidas, tanto las que se refieren a la autodeterminación de Namibia y de Zimbabwe como las relativas a la situación en el Medio Oriente, en especial las resoluciones 242 y 338 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

Al examinar la situación económica internacional, manifestaron su preocupación ante la persistencia de un serio desequilibrio entre los países desarrollados y los que se encuentran en vías de desarrollo, y coincidieron en que la corrección de esa tendencia es de importancia fundamental para garantizar el progreso de la humanidad. En este sentido convinieron en que debe intensificarse el diálogo entre el Norte y el Sur, y en que deben realizarse esfuerzos sistemáticos en favor del establecimiento de un nuevo orden económico internacional, que asegure la liberalización del comercio internacional, precios remuneradores para los productos básicos y acceso al pleno desarrollo científico y tecnológico.

En este contexto, reiteraron su apoyo a la utilización soberana de los recursos naturales de cada país como medio para obtener el desarrollo económico, y se manifestaron dispuestos a contribuir a la creación de condiciones adecuadas para la consecución de acuerdos internacionales en materia de energía y desarrollo.

El presidente de la República, interesado por la incorporación de España a las Comunidades Europeas, escuchó del presidente del Gobierno español una amplia exposición sobre el actual estado de la cuestión, e hizo votos

para que la plena adhesión española, además de beneficiosa para la CEE y para España, pueda también reflejarse de modo favorable en las relaciones entre las Comunidades e Iberoamérica.

En el plano de las relaciones bilaterales, los dos presidentes evocaron con satisfacción la amistad tradicional que une a los pueblos español y brasileño, a la que mucho han contribuido la existencia de un patrimonio cultural común y la presencia de un gran componente español en la formación del pueblo brasileño. Consideraron por ello que debe darse un nuevo y redoblado impulso al desarrollo de las relaciones entre los países, profundizándolas y extendiéndolas en todos los campos.

En el marco de la nueva fase de estrechamiento de relaciones, ahora iniciadas, se congratularon del canje de notas entre el ministro de Asuntos Exteriores español y el ministro de Relaciones Exteriores brasileño, que acababa de efectuarse, por el que se establece un mecanismo especial de consultas anuales, de alto nivel, entre los dos países.

En relación con el intercambio comercial, constataron que su valor se había triplicado en la presente década, y estuvieron de acuerdo en que los actuales niveles no corresponden todavía a la potencialidad de los respectivos mercados, y en que es preciso un esfuerzo conjunto para que se consigan la expansión creciente de los intercambios y su mayor equilibrio.

Ambos presidentes convinieron en la urgente necesidad de ampliar la cooperación económica entre los dos países. En ese campo aludieron a los resultados obtenidos por empresas españolas y brasileñas para la fabricación, en régimen de complementariedad, de locomotoras en Brasil, así como a las perspectivas de incremento de la cooperación en los sectores siderúrgico, naval e hidroeléctrico. Manifestaron también el interés de ambas partes en el desarrollo de las relaciones pesqueras. Pusieron de relieve, igualmente, la gran importancia y alcance de la participación española en el proyecto de Hispanobras, inaugurado el pasado mes de mayo. Y consideraron que esa participación ilustra las favorables posibilidades para las inversiones españolas en Brasil.

Se ocuparon también de los contactos mantenidos por las autoridades del sector de Minas y Energía de los dos países, en los que se examinó la reciente evolución o la coyuntura energética mundial y sus perspectivas, así como la conveniencia de tener conversaciones para estimular las posibilidades de una más estrecha cooperación entre España y Brasil en materia de energía y minería. Reconocieron en particular dichas autoridades la importancia del aprovechamiento de la energía nuclear para usos pacíficos, y manifestaron la intención de examinar con especial atención las posibilidades de cooperación bilateral en este terreno.

Constataron, también con satisfacción, las prometedoras perspectivas de acción conjunta para ejecutar en terceros países proyectos de infraestructura ferroviaria. Para facilitar su realización decidieron constituir un grupo de trabajo que estudie las condiciones de ejecución de proyectos específicos en dicho sector.

En el mismo contexto se refirieron con agrado al protocolo contemplado por el Banco Central de Brasil y por el Banco de España con vistas a hacer posible la instalación operativa de bancos brasileños en España y de bancos

españoles en Brasil, de conformidad con la legislación, normas y reglamentos específicos de los respectivos países.

Manifestaron también su confianza en que la próxima reunión de Comisión Mixta, que tendrá lugar en Brasilia en el mes de septiembre próximo, permitirá un amplio y fructífero examen de las relaciones económico-comerciales y de cooperación cultural, industrial, científico y técnica entre los dos países, con el fin de que alcancen el nivel deseable.

El presidente del Gobierno español agradeció la acogida que le fue dispensada en Brasil, así como la hospitalidad con que fue recibida su comitiva.»

DECLARACION DE QUITO

«El presidente de Colombia, doctor Julio César Turbay Ayala; el presidente de Costa Rica, licenciado Rodrigo Carazo Odio; el presidente del Ecuador, abogado Jaime Roldós Aguilera; el presidente de Venezuela, doctor Luis Herrera Campins, y el presidente del Gobierno del Reino de España, don Adolfo Suárez González, reunidos en la ciudad de Quito con ocasión de las ceremonias de toma de posesión del abogado Jaime Roldós Aguilera de la presidencia constitucional de la República del Ecuador, acordaron suscribir la siguiente declaración:

El proceso democrático que se viene cumpliendo en América Latina constituye demostración clara de que sólo las instituciones auténticamente representativas son el instrumento adecuado para garantizar el ejercicio de la libertad, la vigencia de los derechos humanos y contribuir a la satisfacción de las necesidades reales de los pueblos.

Las sucesivas frustraciones de que han sido víctimas numerosas naciones del hemisferio en razón de gobiernos dictatoriales y de ficciones democráticas, sin participación popular alguna, comienzan a rectificarse, ante el convencimiento colectivo de que la mejor vía para asegurar la prosperidad de los pueblos es reconocer el ámbito de la libertad y el imperio del derecho bajo formas nuevas de democracia social.

Expresan los presidentes, por tanto, la esperanza de que continúe en el continente el proceso de institucionalización de la libertad y la democracia, y a este respecto reiteran su propósito de seguir alentando los esfuerzos tendentes a conseguir este objetivo en América Latina, convencidos de que la lucha por la democracia vigoriza nuestra propia vida institucional, estimula el reconocimiento de la libertad en el continente y contribuye a organizar la forma política más deseable para la realización de los anhelos de justicia social de nuestros pueblos.

Los presidentes entienden el reciente tránsito hacia la instalación de los nuevos Gobiernos Constitucionales como el reconocimiento por parte de las autoridades que precedentemente ejercían el poder de que la soberanía reside en el pueblo, y como la aceptación de la idea de que las instituciones democráticas son la mejor garantía para el desarrollo integral de los pueblos y consecuentemente para su seguridad, paz y progreso. Confían en que los futuros procesos de democratización que aún aguardan los pueblos de Amé-

DECLARACIÓN DE QUITO

rica sean conducidos de manera que constituyan una confirmación de estos antecedentes.

Los jefes de Estado del Grupo Andino que suscriben la presente declaración acordaron invitar al Gobierno de España a participar en calidad de observador en las reuniones de cancilleres andinos, para hacer así efectivas nuevas formas de cooperación.

Los cancilleres de Bolivia y Perú, que concurrieron a la reunión, expresaron, a nombre de los Gobiernos que representan, su plena solidaridad con el contenido y alcance de la presente declaración, llamada en todas sus partes a fortalecer la conciencia democrática de nuestros pueblos.

Quito a 11 de agosto de 1979.>

REVISTA DE ESTUDIOS POLITICOS

(Nueva Epoca)

Bimestral

CONSEJO DE REDACCIÓN: *Presidente:* Carlos Ollero. *Miembros:* Oscar Alzaga Villamiel, José Cazorla Pérez, Jorge de Esteban, José A. González Casanova, Miguel Herrero de Miñón, Antonio López Pina, Miguel Martínez Cuadrado, Raúl Morodo Leoncio, Dalmacio Negro Pavón, Alfonso Padilla Serra, Nicolás Pérez Serrano, Manuel Ramírez Jiménez, Francisco Rubio Llorente, Jordi Solé Turá, Joaquín Tomás Villarroya, Gumersindo Trujillo

DIRECCIÓN: *Director:* Pedro de Vega. *Subdirector:* Julián Santamaría. *Secretario:* Jürgen Grässel. *Vicesecretario:* Ramón García Cotarelo

SUMARIO DEL NUM. 9 (mayo-junio 1979)

ESTUDIOS

GIUSEPPE DE VERGOTTINI: *La forma de gobierno de oposición garantizada.*

HANS JÜRGEN PUHLE: *Las funciones del proteccionismo agrario en los países industriales avanzados.*

ANTONIO ENRIQUE PÉREZ LUÑO: *La protección de la intimidad a la informática en la Constitución española de 1978.*

MIGUEL HERRERO DE MIÑÓN: *Falsas y verdaderas vías del consenso constitucional.*

CARLOS DE CABO MARTÍN: *Estado y Estado de derecho en el capitalismo dominante. Aspectos significativos del planteamiento constitucional español.*

NOTAS

MANUEL BONACHELA MESAS: *Sobre el derrumbamiento de regimenes democráticos (acerca de Crisis, Break down and Reequilibration, de J. J. Linz).*

H. C. F. MANSILLA: *El progreso como posibilidad de regresión e irracionalismo.*

CRONICAS Y DOCUMENTACION

GEOFFREY K. ROBERTS: *El parlamento británico en 1978.*

JOSÉ I. CASES MÉNDEZ: *Los resultados electorales de las legislativas del 79.*

RECENSIONES. NOTICIAS DE LIBROS. REVISTA DE REVISTAS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION ANUAL

España	1.200 ptas.
Portugal, Iberoamérica y Filipinas	16 \$
Otros países	17 \$
Número suelto: España	300 ptas.
Número suelto: Extranjero	5 \$

CENTRO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

Plaza de la Marina Española, 9. MADRID-13 (España)

REVISTA DE ADMINISTRACION PUBLICA

CUATRIMESTRAL

Consejo de Redacción:

Presidente: LUIS JORDANA DE POZAS

Manuel ALONSO OLEA, Juan Ignacio BERMEJO GIRONÉS, José María BOQUERA OLIVER, Antonio CARRO MARTÍNEZ, Manuel F. CLAVERO ARÉVALO, Rafael ENTRENA CUESTA, Tomás R. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ, José A. GARCÍA-TREVIJANO FOS, Fernando GARRIDO FALLA, Jesús GONZÁLEZ PÉREZ, Ramón MARTÍN MATEO, Lorenzo MARTÍN-RETORTILLO BAQUER, Sebastián MARTÍN-RETORTILLO BAQUER, Alejandro NIETO GARCÍA, José Ramón PARADA VÁQUEZ, Manuel PÉREZ OLEA, Fernando SAINZ DE BUJANDA, Juan A. SANTAMARÍA PASTOR, José L. VILLAR PALASI

Secretario: Eduardo GARCÍA DE ENTERRÍA

Secretario adjunto: Fernando SAINZ MORENO

SUMARIO DEL NUM. 88 (enero-abril 1978)

ESTUDIOS:

- V. FAIREN GUILLÉN: *Comentarios a la Constitución de 1978: El «habeas Corpus» del artículo 17-4 y la manifestación de personas.*
G. ARIÑO ORTIZ: *Delimitación del sector público y control de su expansión.*
M. BASSOLS COMA: *Los tipos de Reglamento de la Constitución.*
J. L. VILLAR EZCURRA: *El derecho a la educación como servicio público.*
J. R. DROMI: *Acción de lesividad.*
L. PAREJO ALFONSO: *La ordenación urbanística y el Registro de la Propiedad: un problema de coordinación.*

JURISPRUDENCIA:

I. COMENTARIOS MONOGRÁFICOS

- A. CANO MATA: *Declaración de inadmisibilidad en vía administrativa y revisión jurisdiccional de la cuestión de fondo.*
A. SÁNCHEZ BLANCO: *A propósito de las incompatibilidades funcionariales. La difícil operatividad de las Corporaciones públicas.*

II. NOTAS

Contencioso-administrativo:

- A) *En general* (J. NONELL GALINDO, A. A. BLASCO ESTEVE y J. TORNOS MAS).
B) *Personal* (R. ENTRENA CUESTA).

CRONICA ADMINISTRATIVA:

I. ESPAÑA

- Algunas consideraciones sobre la función de las tarifas en el suministro de energía eléctrica* (J. SALAS HERNÁNDEZ).
Notas sobre la utilización de documentos mercantiles (J. E. SORIANO GARCÍA).
Técnicas de la Administración pública: modalidades de gestión en Seguridad Social (G. PRIETO ESCUDERO).

II. EXTRANJERO

- Convención del Consejo de Europa sobre los problemas de la regionalización* (A. VALLES CAPEIRO).
Régimen legal de la RTV en Islandia (E. GOROSTIAGA Y ALONSO-VILLALOBOS).

DOCUMENTOS Y DICTAMENES:

- DICTAMEN: *Dotación realizada no materializada al fondo de previsión para inversión en el texto del nuevo impuesto de Sociedades* (J. E. SORIANO GARCÍA).

BIBLIOGRAFIA: RECENSIONES Y NOTICIA DE LIBROS.

PRECIOS DE SUSCRIPCION ANUAL

España	1.500 ptas.
Portugal, Iberoamérica y Filipinas	19 \$
Otros países	20 \$
Número suelto, España	650 ptas.
Número atrasado	700 ptas.

CENTRO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

Plaza de la Marina Española, 9. MADRID-13 (España)

REVISTA DE POLITICA SOCIAL

TRIMESTRAL

CONSEJO DE REDACCIÓN

Presidente: Javier MARTÍNEZ DE BEDOYA

Eugenio PÉREZ BOTIJA (†), Gaspar BAYÓN CHACÓN (†), Luis BURGOS BOEZO (†), Efrén BORRAJO DACRUZ, Marcelo CATALÁ RUIZ (†), Miguel FAGOAGA, Héctor MARAVALL CASESNOVES, María PALANCA (†), Miguel RODRÍGUEZ PIÑERO, Federico RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ, Mariano UCELAY REPOLLÉS

Secretario: Manuel ALONSO OLEA

SUMARIO DEL NUM. 122 (abril-junio 1979)

Gaspar BAYÓN CHACÓN: *In memoriam*, por CARLOS DEL PESO.

ENSAYOS:

Justo LÓPEZ: *La facultad de dirección.*

Manuel Carlos PALOMEQUE-LÓPEZ: *Sindicato y proceso de trabajo.*

Enrique RAYÓN SUÁREZ: *Problemas procedimentales en torno a la impugnación de los convenios colectivos.*

Rafael ORDOVÁS BLASCO: *Contribuciones al análisis comparado de los procedimientos de arreglo de las reclamaciones laborales.*

CRONICAS:

VI Congreso nacional argentino de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social, por M. A. O.

La sindicación de los funcionarios públicos en Europa, por MANUEL DE LAS HERAS BARRERO.

Consideraciones sobre la internacionalización de la Seguridad Social española, por JOSÉ LUIS TORTUERO PLAZA.

Crónica nacional, por LUIS LANGA.

Crónica internacional, por MIGUEL FAGOAGA.

Actividades de la OIT, por C. FERNÁNDEZ.

JURISPRUDENCIA SOCIAL:

RECENSIONES:

REVISTA DE REVISTAS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ANUAL

España	1.200 ptas.
Portugal, Iberoamérica y Filipinas... ..	15 \$
Otros países	16 \$
Número suelto, extranjero... ..	6 \$
Número suelto, España	400 ptas.
Número suelto atrasado	450 ptas.

CENTRO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

Plaza de la Marina Española, 9. MADRID-13 (España)

REVISTA DE ECONOMIA POLITICA

CUATRIMESTRAL

CONSEJO DE REDACCION

Carlos AGULLÓ CAMPOS-HERRERO, César ALBIÑANA GARCÍA QUINTANA, Enrique BALLESTEROS PAREJA, José María BEASCOCHEA ARIZETA, Lucas BELTRÁN FLORES, Ramiro CAMPOS NORDMANN, Carlos CAMPOY GARCÍA, Francisco DOMÍNGUEZ DEL BRÍO, Manuel FUENTES IRUROZQUI, José GONZÁLEZ PAZ, José ISBERT SORIANO, Julio JIMÉNEZ GIL, Teodoro LÓPEZ CUESTA, Manuel MARTÍN LOBO, Gonzalo PÉREZ DE ARMIÑÁN, José Luis PÉREZ DE AYALA, Andrés SUÁREZ SUÁREZ

Secretario: Ricardo CALLE SAIZ

SUMARIO DEL NUM. 82 (mayo-agosto 1979)

ARTICULOS:

CARLOS CALLEJA XIFRE: *Una interpretación Neo-Ricardiana de la Teoría de la Productividad marginal.*

EMILIO ALBI IBÁÑEZ: *Las políticas de redistribución. Estabilidad y desarrollo en las autonomías fiscales.*

CARMEN MUÑOZ BERGER: *Medición de los efectos económicos del presupuesto. Su ampliación a España para 1979.*

GERMÁN PRIETO ESCUDERO: *Balance social de la empresa: aspectos doctrinales.*

MANUEL MARTÍN LOBO: *Datos para la determinación de la posible capital de Extremadura.*

AURELIO MARTÍNEZ ESTÉVEZ: *Las postrimerías de la teoría de la población neoclásica: Knut Wicksell.*

PEDRO CALDENTEY ALBERT: *La propuesta de oferta de ganado porcino en España...*

RESEÑA DE PUBLICACIONES.

PRECIOS DE SUSCRIPCION ANUAL

España	900 ptas.
Portugal, Iberoamérica y Filipinas	12 \$
Otros países	13 \$
Número suelto: España	400 ptas.
Número suelto: Extranjero	5 \$
Número atrasado	450 ptas.

CENTRO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

Plaza de la Marina Española, 9. MADRID-13 (España)

REVISTA DE INSTITUCIONES EUROPEAS

CUATRIMESTRAL

Director: MANUEL DÍEZ DE VELASCO
Secretario: GIL CARLOS RODRÍGUEZ IGLESIAS

SUMARIO DEL VOL. 6, NUM. 2 (mayo-agosto 1979)

ESTUDIOS:

España y la Comunidad Económica Europea.

SANTIAGO GARCÍA ECHEVARRÍA y JORGE PASCUAL ESCUTIA: *Algunos comentarios al dictamen de la Comisión Europea sobre el acceso de España al Mercado Común.*

MANUEL GALA: *El sistema monetario europeo.*

ANTONIO ORTIZ ARCE: *Las inmunidades de jurisdicción y de ejecución del Estado extranjero en el contexto de economía de mercado. Especial referencia al Convenio del Consejo de Europa de 16 de mayo de 1972.*

NOTAS:

JORGE PUEYO LOSA: *Política común e intereses nacionales (anotaciones a la sentencia de 1978 del Tribunal de Justicia de las CC. EE. en el asunto 61/77, sobre pesca marítima).*

CRONICAS.

JURISPRUDENCIA.

BIBLIOGRAFIA.

REVISTA DE REVISTAS.

DOCUMENTACION.

PRECIOS DE SUSCRIPCION ANUAL

España	1.000 ptas.
Portugal, Iberoamérica y Filipinas	15 \$
Otros países	16 \$
Número suelto: España	450 ptas.
Número suelto: Extranjero	7 \$

CENTRO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

Plaza de la Marina Española, 9. MADRID-13 (España)



REVISTA ESPAÑOLA DE INVESTIGACIONES SOCIOLOGICAS

NUMERO 5 (enero-marzo 1979)

Director: Juan Díez NICOLÁS

Consejo de Redacción

José CASTILLO CASTILLO; José Antonio GARMENDÍA MARTÍNEZ; Salvador GINER DE SAN JULIÁN; Luis GONZÁLEZ SEARA; José JIMÉNEZ BLANCO; Juan J. LINZ STORCH DE GRACIA; Carmelo LISÓN TOLOSANA; José María MARAVALL HERRERO; Juan F. MARSAL; Enrique MARTÍN LÓPEZ; Manuel MARTÍN SERRANO; Amando DE MIGUEL RODRÍGUEZ; Carlos MOYA VALGAÑÓN; José Juan TOHARIA CORTÉS; José Ramón TORREGROSA PERIS; Ignacio GÁLVEZ MONTES, Secretario general del C. I. S.; Francisco ALVIRA MARTÍN, Jefe del Gabinete Técnico del C. I. S. Secretario: Jaime NICOLÁS MUÑIZ

ESTUDIOS Y NOTAS

CARLOS MOYA VALGAÑÓN: *«Leviatán» como pretexto: T. Hobbes y la invención moderna de la Razón.*

NARCISO PIZARRO PONCE: *La Sociología de la Acción de Alain Touraine.*

JESÚS M. DE MIGUEL: *Análisis sociológico del sector farmacéutico en España.*

JOSÉ FÉLIX LOBO: *La publicidad en la industria farmacéutica.*

GINÉS SERRÁN PAGÁN: *El toro de la Virgen y la industria textil de Grazaalema.*

GERARDO HERNÁNDEZ RODRÍGUEZ: *Aborto y planificación familiar. Aspectos sociológicos.*

OCTAVIO RUIZ MANJON: *Autoridades locales y partidos políticos en Andalucía durante la II República.*

CRITICA DE LIBROS

INFORMES Y ENCUESTAS DEL C. I. S.

- I. *Informe sobre centrales nucleares y opinión pública.*
- II. *Informe de los resultados de las encuestas realizadas, entre julio y diciembre de 1978, sobre el Referéndum Constitucional.*
- III. *Los españoles y la lotería.*

Redacción

Pedro Teixeira, 8, 4.º Madrid-20 (España). Teléfono: 456 12 61

Suscripciones y Distribución

ITACA, S. A. Distribuciones Editoriales

López de Hoyos, 141, Madrid-2 (España). Teléfono: 416 66 00

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN ANUAL

ESPAÑA	900 ptas.
Número suelto	250 ptas.
EXTRANJERO	14 \$
Número suelto	4 \$

INTEGRACION LATINOAMERICANA

Revista mensual del INTAL

AÑO 4, NUM. 32 (enero-febrero 1979)

PRESENTACION-INTRODUCCION-LISTA DE SIGLAS

Tres años de Integración Latinoamericana. Resúmenes e índices números 1-30.

I. RESUMENES DE ARTICULOS (Estudios, Notas y Comentarios).

01. Cooperación internacional, Relaciones internacionales, Organización internacional.
Los procesos de integración y cooperación en América Latina.
América Latina y el mundo.
Esquemas de integración y mecanismos de cooperación.
Organismos regionales.
Organismos de cooperación sectorial.
05. Cultura. Sociedad.
08. Industria. Energía. Turismo.
09. Comercio internacional.
10. Transporte. Infraestructura.
11. Moneda. Financiamiento. Relaciones monetarias internacionales.
12. Empresas. Tecnología.
13. Trabajo.
16. Medio ambiente.

II. INDICE DE AUTORES Y TITULOS.

1. Editoriales.
2. Estudios. Notas y comentarios.
3. Documentación.
4. Historia latinoamericana.
5. Bibliografía.

III. INDICE GENERAL DE AUTORES.

1. Personales.
2. Institucionales.

IV. INDICE TEMATICO ANALITICO

1. Esquema jerárquico del índice temático analítico.
2. Índice temático analítico.
3. Anexo. Lista de cuadros de la sección Estadísticas.

Suscripción anual: instituciones, 30 dólares USA; individuos, 20 dólares USA; estudiantes, 12 dólares USA (adjuntando carta de autoridad universitaria).
Argentina: instituciones, 18.000 pesos argentinos; individuos, 12.000 pesos argentinos; estudiantes, 7.200 pesos argentinos

Números sueltos: exterior, 3 dólares USA; Argentina, 1.800 pesos argentinos. El precio incluye los gastos de envío por correo aéreo. Los interesados deberán remitir cheque o giro (libre de comisiones y gastos bancarios) a la orden del Instituto para la Integración de América Latina. Casilla de correo 39, sucursal 1 (1401), Buenos Aires, Argentina. Las suscripciones tendrán vigencia para el lapso cubierto por el pago

REVISTA ARGENTINA DE RELACIONES INTERNACIONALES

PUBLICACION DEL CEINAR (CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
ARGENTINOS)

AÑO IV

(septiembre-diciembre 1978)

NUM. 12

ESTUDIOS:

CRUZ MIRAMONTES, RODOLFO: *El SGP norteamericano y el comercio exterior de México.*

FURQUÉ, SILVIA N.: *Las condiciones sociales para la integración subregional de áreas fronterizas (III).*

GILDENBERGER, CARLOS A.: *Desarrollo y calidad de vida.*

BABINI, DOMINIQUE: *Conducta informativa de los científicos políticos argentinos.*

GREÑO VELASCO, JOSÉ ENRIQUE: *Perfil de un nuevo sistema latinoamericano de relaciones regionales.*

BIGNOLI, ALEJANDRO: *Propuesta alternativa al sistema de integración latinoamericano. Argentina y el MCCA.*

NOTAS Y DOCUMENTOS.

Conferencia de las Naciones Unidas sobre cooperación técnica entre países en desarrollo (CTPD). Informe Nacional de la República Argentina.

BIBLIOGRAFIA.

Valor de la suscripción (tres números):

Argentina: 10.000 pesos (para estudiantes: 7.000 pesos).

Exterior:

Países limítrofes, Perú y Ecuador: 14 dólares USA.

Resto de América y España: 15 dólares USA.

Europa y Asia: 16 dólares USA.

Cheques o giros a la orden de **Fundación para la Educación, la Ciencia y la Cultura.** Correspondencia: CEINAR. Moreno, número 431, piso 1.º 1091-Buenos Aires (Argentina)

CUADERNOS SEMESTRALES

ESTADOS UNIDOS: PERSPECTIVA LATINOAMERICANA

Director: HORACIO FLORES DE LA PEÑA

Comité Editorial: ROBERTO BOUZAS, FERNANDO FAJNZYLBER, LUIS MAIRA,
CARLOS RICO, BERNARDO SEPÚLVEDA

NUM. 2

Segundo semestre 1977

CONTENIDO

EDITORIAL

ARTICULOS

La Comisión Trilateral y la coordinación de políticas del mundo capitalista.

RICHARD N. COOPER, KARL KAISER y MASATAKA KOSAKA: *Informe del Cuerpo de Trabajo Trilateral sobre un Sistema Internacional Renovado.*

FERNANDO FAJNZYLBER: *¿Incluye la Comisión Trilateral a América Latina?*

CARLOS RICO: *"Interdependencia" y trilateralidad: límites de una estrategia.*

NOAM CHOMSKY: *La administración Carter: mito y realidad.*

KALMAN SILVERT: *Lo ético: negación y afirmación.*

RONALD E. MILLER: *Crecimiento económico nacional y política de estabilización en la época de las corporaciones multinacionales: el desafío de nuestra economía de post-mercado.*

AVANCES DE INVESTIGACION

FREDERIK DEBUYST: *La internacionalización de las relaciones sociales y las estrategias del centro hegemónico.*

DOCUMENTOS (selección de *Trilateral Reports*): Hacia un sistema monetario internacional renovado; La crisis de la cooperación internacional; Un punto de inflexión en las relaciones económicas Norte-Sur; OPEP, el Mundo Trilateral y los países en desarrollo: nuevos acuerdos para la cooperación, 1976-80; Directivas para el comercio mundial en los setenta; Energía: el imperativo para un enfoque trilateral; Energía: una estrategia para la acción internacional; La crisis de la democracia; Un nuevo régimen para los océanos; En la búsqueda de un nuevo acuerdo en los mercados mundiales de productos primarios; La reforma de las instituciones internacionales; La colaboración con los países comunistas para enfrentar problemas globales: un examen de las opciones.

RESEÑAS

Las publicaciones del Gobierno de Estados Unidos.

Suscripción anual (12 números de la carta mensual y dos CUADERNOS SEMESTRALES): 300 pesos en México; 30 dólares USA en el extranjero.

Correspondencia y suscripciones a:

ESTADOS UNIDOS: PERSPECTIVA LATINOAMERICANA.
Apartado Postal 41-553.—MEXICO 10, D. F.

L'INSTITUT ROYAL DES RELATIONS INTERNATIONALES
CENTRE INTERUNIVERSITAIRE DE
RECHERCHE INDEPENDANT

Publie tous les deux mois, sur environ 120 pages

STUDIA DIPLOMATICA

(Précédemment: «Chronique de Politique Etrangère»)

Revue d'une objectivité scientifique de notoriété internationale,
analysant des documents politiques, juridiques et économiques importants sur
les relations internationales

1978

Numéro 4

The Road to Lomé: The Origins of a New Community Development Strategy, 1969 - 1975 (P.-H. LAURENT); *Les relations entre la C. E. E. et la République populaire de Chine: l'accord commercial du 3 février 1978* (B. TOMSA); *Idéalisme et réalisme dans la Communauté européenne: la place des problèmes institutionnels* (J. J. SCHWED); *Codificatie en progressieve ontwikkeling van het internationaal economisch recht* (K. WELLENS); 170 p. (300 FB).

Numéro 5

La coopération en question (L. OUTERS); *Le Canada et le tiers monde: Origines et originalité d'une politique* (L. SABOURIN); *Berlin in the Balance of Power: Political and Economic Aspects* (D. STOBBE); *1948-1978: Les droits de l'homme trente ans après la déclaration universelle* (D. COLARD); *De evolutie van de verdragsregelingen betreffende de Schelde* (E. VAN BOGAERT); *Pour une communauté atlantique de l'énergie* (P. HATRY); *C. S. C. E. after Belgrade, what?* (R. DENORME); *La capacité de dissuasion de l'O. T. A. N.* (O. CARACCILO DI FORINO); 150 p. (300 FB).

Numéro 6

La politique du Mali en 1977; La politique de l'Angola en 1977; De politiek van Tanzania in 1977; La Tanzanie, bénéficiaire privilégiée de la coopération internationale; De politiek van Kenia in 1977; De politiek van Zambia in 1977; De politiek van Mozambique in 1977; 150 p. (300 FB).

Abonnement annuel: Belgique: 1.300 FB

Numéro simple: 300 FB

Etranger: 1.700 FB

Payable aux numéros de C.C.P. de 1'

INSTITUT ROYAL DES RELATIONS INTERNATIONALES

avenue de la Couronne 88. 1050 Bruxelles

Bruxelles: 000-0030892-46; Paris: 0 03; Roma: 67600007; Köln: 1608 60-501;

's-Gravenhage: 8258; Berne: 30-195 85

RELAZIONI INTERNAZIONALI

SETTIMANALE DI POLITICA ESTERA

La documentazione completa della politica internazionale, nell'analisi obiettiva degli avvenimenti mondiali. Tutti i documenti della politica estera italiana

	<u>Italia</u>	<u>Estero</u>
Abbonamento annuale	Lit. 25.000	Lit. 33.000
Abbonamento semestrale	Lit. 14.500	Lit. 18.500
Un fascicolo	Lit. 600	
(Numeri arretrati prezzo doppio) ...		

ISPI ECONOMIA

MENSILE DI POLITICA ECONOMICA INTERNAZIONALE

Un utile completamento di «Relazioni Internazionali» che ogni mese offre un panorama completo e un'analisi obiettiva degli sviluppi economici, finanziari, monetari mondiali

	<u>Italia</u>	<u>Estero</u>
Abbonamento annuale	Lit. 7.000	Lit. 9.000
Abbonamento semestrale	Lit. 4.000	Lit. 6.000
Un fascicolo	Lit. 700	
(Numeri arretrati) L. 1.000.....		

ABBONAMENTO CUMULATIVO

«RELAZIONI INTERNAZIONALI» - «ISPI ECONOMIA»

	<u>Italia</u>	<u>Estero</u>
Abbonamento annuale	Lit. 29.000	Lit. 39.000
Abbonamento semestrale	Lit. 16.500	Lit. 22.000

Pubblicato dall':

ISTITUTO PER GLI STUDI DI POLITICA INTERNAZIONALE

Via Clerici, n.° 5 - 20121. Milano

RIVISTA DI STUDI POLITICI INTERNAZIONALI

Firenze, Lungarno del Tempio, 40

Direttore: GIUSEPPE VEDOVATO

ANNO XLVI, N. 2 (aprile-giugno 1979)

Per una politica estera europea

GIUSEPPE VEDOVATO: *Elezioni europee: l'Atto comunitario e la Legge elettorale italiana.*

GIUSEPPE VEDOVATO: *Parlamento europeo e Parlamenti nazionali.*

GIANLUIGI ROSSI: *Trieste e Colonie alla vigilia delle elezioni italiane del 18 aprile 1948.*

ETTORE BRANCATO: *Rapporti di forze tra il Patto Atlantico e il Patto di Varsavia.*

COMMENTI di GIUSEPPE VEDOVATO: 1. *La sicurezza dell'Europa;* 2. *L'Iran e il sistema occidentale;* 3. *Incognite su una pace;* 4. *La Cina e il mondo occidentale;* 5. *Verso un'intesa nei Balcani;* 6. *Il sistema atlantico ha trent'anni;* 7. *Il rivolgimento iraniano e l'Europa;* 8. *L'Europa e il negoziato SALT.*

DOCUMENTI: *Enciclica «Redemptor Hominis». Trattato di pace tra Egitto e Israele. Memorandum del Fondo monetario internazionale sulla situazione dell'economia italiana. Note verbali con i Governi degli Stati membri della Comunità in merito al voto «in loco» degli italiani per le elezioni al Parlamento europeo. La politica internazionale in Parlamento.*

BIBLIOGRAFIA: *Note e Rassegne, Recensioni e Segnalazioni.*

Abbonamento per il 1979: L. 15.000 per l'Italia e L. 20.000 per l'Estero

Amministrazione e distribuzione: Casa Editrice Le Monnier
50136 FIRENZE, Via Scipione Ammirato, 100 - Tel. 676 201
C/c postale 5/16672

ÖSTERREICHISCHE ZEITSCHRIFT FÜR AUSSENPOLITIK

ist die einzige repräsentative österreichische Zeitschrift, die sich mit Fragen der Außenpolitik und Problemen der internationalen Beziehungen beschäftigt. In ihr werden aktuelle außenpolitische Probleme untersucht, österreichische Dokumente veröffentlicht und das österreichische außenpolitische Geschehen so wie die Tätigkeit der wichtigsten Internationalen Organisationen in einer Chronik festgehalten

In ihren letzten Nummern brachte sie folgende Beiträge:

GEORG LENNKH: *Willensbildung im Sicherheitsrat der Vereinten Nationen.*

HANSPETER NEUHOLD: *Abrüstung und Rüstungskontrolle - theoretische Perspektiven und aktuelle Realitäten.*

ERNST SUCHARIPA: *Die Sondergeneralversammlung der Vereinten Nationen über Abrüstung.*

HEINRICH PFUSTERSCHMID HARDTENSTEIN: *Sicherheit durch Außenpolitik oder durch Landesverteidigung? Eine falsche Alternative.*

GUNTHER TICHY: *The New European Currency System.*

Erscheint viermal jährlich; Jahresabonnement öS 300,—

Redaktion und Verwaltung:

Österreichische Gesellschaft für Außenpolitik und Internationale Beziehungen.

A-1010 Wien, Josefsplatz 6, Österreich.

INDICE DE LA REVISTA DE ADMINISTRACION PUBLICA

Comprende los setenta y tres primeros números de la Revista desde su fundación hasta diciembre de 1973.

Encuadernado en tela, consta de 1.950 páginas.

El *Indice* ha sido preparado bajo la dirección del catedrático de Derecho administrativo de la Universidad de Barcelona profesor Alejandro Nieto.

Por la concepción de concepto del *Indice*, se trata de una obra extraordinaria que, mucho más que un inventario de lo publicado por la REVISTA DE ADMINISTRACION PUBLICA, viene a ser una guía general del Derecho administrativo.

Precio por ejemplar: 1.800 ptas.

CENTRO DE ESTUDIOS CONSTITUCIONALES

Plaza de la Marina Española, 9. MADR'D-13



600